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對於《唐探》系列至今已衝破100億元人民幣票房紀
錄，而今次《唐探1900》屬前傳卻非第四集，導演

陳思誠表示：「剛好《唐探》十年，十年我們在想，怎樣
能更有意思的，更自由的來講這個故事，聊到唐人街其實
不用詳細去說唐人街的由來、它的淵源、為什麼會有唐人
街，回顧這段歷史的時候你發現其實它並不是一個光彩的
所在，它其實可能代表那個時代的一些屈辱，一些落後，
所以其實你越挖掘那個時代你會發現越有故事，越有意
義，而且我一直說以史為鑒，以史為鏡，我覺得歷史都是
循環的，所以其實今天可能是二戰結束後，地緣政治又發
生了巨大的變化，第三次工業革命結束後，好像在存量博
弈的當下，又有一些新的摩擦加劇，我覺得不得不去反省
和思考，因為我覺得人類要有居安思危的這樣的一種信念
在裏面。對！尤其是對於我們中國人來講，因為其實我們
剛過沒有多少年的好日子，所以其實我一直說需要有居安
思危這種思維。」

開工前跑步夠健康
王寶強與劉昊然這對「唐探」合作已早有默契，今次加
入發哥又是否火花四濺？發哥笑答：「我收穫最大，我收
了一個徒弟（王寶強）、一個乾兒子（劉昊然），一個親
兒子（戲中兒子張新成）未有到來，王寶強天天跟我跑
步，劉昊然就一天不來，然後來兩天。」王寶強即笑說：
「一跑就跑出火花來，每天花半小時跑四五公里，之後就
開工感覺很健康。」發哥大讚王寶強很乖每天都跑，即使
發哥不在時王寶強也去跑，而發哥耍太極時身為少林高手
的王寶強就會教他，問有發哥在片場，是否充滿歡樂氣
氛？發哥笑說：「不樂，不樂，因為有我待在片場不出
去，以前他們一拍完就走，現在有我在這邊他們都不敢
走，對吧，挺苦的！」問到跟發哥合作會否有壓力？劉昊
然透露最初知道要跟發哥合作是有少許壓力，王寶強補充
說：「一見面接觸後，顧慮和擔心就消除，因為從小就看
發哥的電影，長大後腦海對他感覺又熟悉的，所以這次能
跟他合作太棒了，又一起跑步、又拍照！」發哥笑指他們

應該很苦，下次還是不要拍電影，要改拍動畫好了。

堂主角色早定發哥
陳思誠透露戲中前設的舊金山唐人街堂主角色，在寫劇

本時已代入了發哥，發哥是不二人選去演這「最後一位大
佬」，他指自己這一代是看發哥的影視劇長大，從《上海
灘》開始，一直到《賭神》，他很多形象從小就伴隨着大
家，像寶強哥所說他們對發哥並不陌生：「今次這個人物
不僅代表了那個時代的華人一個奮鬥歷程，也都是在那個
時候美國站住腳的一個大哥，關鍵他身上應該有一個僑民
的風範、風采，環顧未有這一人，內地與港台的演員氣質
不一樣，身份認同其實很重要，香港演員內心、身份上具
備了這種形象，後來發哥又到過荷里活拚搏了一個歷程，
真的未有其他人選，所以要想辦法請大佬出山！」

被非母語對白考起
發哥於戲中以普通話及英語對白演出，尤其結局一場重

頭戲以英語道出一段發人深省的獨白，慣拍荷里活電影的
他又有否難度？發哥直言兩種語言均不是其母語，自然會
感到有點壓力，但他感謝劇組為他將劇本中的普通話都寫
上拼音，然而於第一稿中的英語對白，是以1900年莎士比
亞式的英語去寫，他表明曾經推辭演出：「我收到第一稿
時都推了，我覺得那個年代的英語太深，後來改回用白話
我就可以，因為始終要演員明白，不明白就好難演，加上
又要講普通話，兩種都不是我的母語，是有點壓力的。不
過我這個歲數，好多謝導演給我這個機會，因為演員經常
都希望有新挑戰、新刺激，加上有兩位那麼好的演員，更
加相得益彰。」發哥又即場答謝大家對他的鼓勵。
至於劉昊然今次也有不少英語對白，他表示拍攝前也有

好好地練習，尤其在最後翻案一場戲要講大量英語對白，
他自問從小英語學得不太好，但慶幸上一部戲《解密》跟
約翰．保羅．庫薩克（John Paul Cusack）合作時也要用到
英語，曾聘用了一位香港英語老師，一直跟着到片場為他
排練。

《唐探》電影系列第四部《唐探

1900》於內地賀歲檔開畫至本月 12

日，票房收入已超過29億元人民幣，

口碑票房叫好叫座。導演陳思誠與戴

墨連同兩位「唐探」王寶強、劉昊然

與新加入的「唐人街堂主」周潤發

（發哥）一同分享拍攝感受。發哥今

次與內地劇組合作很快就能融洽相

處，除因為劇組是看發哥的影視劇長

大外，發哥還在拍戲期間擔當「跑步

大使」，帶着王寶強和劉昊然練跑，

王寶強都不禁笑說：「每天花半小時

跑四五公里，之後就開工感覺很健

康。」 ●採訪：阿祖 攝影：郭木又

導演陳思誠設法請「大佬」演《唐探》

王寶強戲中演部落臘人，上身只穿
背心又要變「大隻佬」，他笑
謂：「沒想到穿得那麼少、露
得那麼多，當時自己身形比
較胖，為角色去曬黑和瘦
下來，不用大要精瘦更貼
合角色。」但由於減了脂
肪，他指在晚間拍攝時會
覺得涼，日間狀態會比較
好，因開工前都會先跑 5公
里，整個過程他其實很享受。
劉昊然此時爆出王
寶強於開拍前大半
年已戒酒，寶強表
示只要吃一頓飯練
過 的 便 沒 有 （ 肌
肉）了，喝酒更加
是等同白練，所以
當作是對自己的一
種信仰和對自己的
要求。陳思誠笑着
爆料，說在電影殺

青第二天即喝酒，王寶強打趣說：
「現在過年，都已沒有了（肌
肉）。」
《唐探》系列四部曲在內
地合共票房已衝破100億元
人民幣，而《唐探1900》
今日（13日）在港公映，
對香港票房又有否信心？主
創與演員們笑言本來沒信
心，但有發哥便有信心，大家
起哄說：「發呀！發呀！」

香港文匯報訊（記者 子棠）佘詩曼（阿佘）昨
日獲委任「保良局傳承愛心大使」，更讓她發現
曾任保良局總理的爺爺是一位暖男，又高興能與
小朋友們一起吃湯圓共慶元宵佳節。孝順的她預
告《新聞女王2》有望下月中開拍，可趁這段時
間多陪母親及為角色做好準備。
保良局主席龐董晶怡、總理蔡加敏、阿佘等昨
日出席保良局董事會新春團拜暨「保良局傳承愛
心大使」委任儀式，席間由主席龐太向阿佘頒發
大使委任狀，龐太更透露阿佘的家族前人與保良
局淵源甚深。
龐太和阿佘一同接受傳媒訪問時，龐太稱一次
在機緣巧合下遇上佘媽媽，才知道原來佘家與保
良局很有緣分，阿佘的爺爺曾任保良局總理，而
阿佘的伯父亦曾為局方設計局徽和校徽，因此邀
請阿佘出任大使，傳承這段淵源和緣分。阿佘表

示出世時爺
爺已離開，
所以對於這
些 並 不 知
情，不過今
次隨主席及
總 理 們 參
觀，得知很
多爺爺與局
方的事跡，
包括主動提
出為太熱的
課室買風扇
等，感覺爺
爺是一位很
有愛及細心
的暖男。龐

太又提到佘爺爺於上世紀五十年代已很有前瞻
性，當時建議保良局以6萬元購買了一個單位收
租作經費，而單位亦保存至今。笑指阿佘同樣喜
歡買磚頭作投資，是否得到家族遺傳？她笑言可
能有少少，並認同爺爺有很厲害的遠見。
阿佘一直劇接劇忙個不停，新年也只能休息數
天就要繼續拍攝新劇《正義女神Themis》。對於
早前劇組到長洲拍外景時，遭網民投訴封路，阿
佘稱因拍攝位置正是上下船的位置，人流比較
多，劇組已選在人流較少的時間拍攝，不過仍可
能為當地居民帶來少許不便，對此感抱歉，而拍
攝能順利完成，又感謝街坊友善地請她吃東西，
並透過劇集已於日前殺青。

與小朋友吃湯圓共慶元宵
問到接下來是否開拍《新聞女王2》？她估計按
劇本進度應會在3月中開工，現在可多陪母親和
準備角色。她還笑言新年願望是編劇們加油，希
望收到比《新聞女王》更厲害的劇本。提到新年期
間不停相約契仔契女見面，她開心說：「我有十
多個契仔契女，因為我很喜歡小朋友，今次答應
做大使的其中一個原因，就是保良局很愛錫小朋
友。活動開始前參觀了院舍，局內照顧了300多
名小朋友，並且個個
都有床仔和公仔，為
小朋友們提供完善的
服務；剛剛還跟小朋
友們派利是和吃湯
圓，一起共慶元宵。
（可會考慮做總理？）
我未有資格，加上太
忙，所以不敢應承，
不想只是掛名。」

香港文匯報訊 ComplexCon香港站2025將
於3月21至23日於亞洲國際博覽館舉行。今
年ComplexCon香港站的音樂陣容邀請了來自
中國內地、中國香港、韓國和日本的重量級
歌手。韓國女團NJZ（前團名NewJeans）亦將
加盟，成為Complex Live! 演唱會領銜表演嘉
賓之一，為一連三日的演唱會活動再添聲
勢。NJZ成員Minji表示：「我們很高興能首
次以NJZ身份登上ComplexCon舞台，重新與
大家見面，呈獻全新面貌。這對我們來說是
一個非常重
要的時刻，
我們非常期
待與粉絲們
一起開展新
旅程，向世
界展示我們
精心準備的
新音樂。」
Complex-
Con 香港站
吸引大批粉
絲撲飛。惟
日前優先訂
票有不少網
民稱於購票
平台Cityline
買門票時，

網頁顯示的場次日期出錯。ComplexCon一連
三日的音樂節昨日（12 日）公開發售，
ComplexCon香港表示，為令到每位粉絲有更
好的購票體驗，並避免同類情況再度發生，
公開發售分為多個階段。
首階段率先單獨發售以NJZ作為當晚Com-
plex Live!演唱會headliner的 3月 23日部分門
票，此階段門票於12日下午4時分別於Trip.
com、Cityline、貓眼和攜程同步開售。Com-
plexCon香港指，12日不會發售其他日期的門

票，3月23日第二階段發售及其他日
期之門票的發售日期及時間，將在
稍後公布。

消委會接56宗投訴
消費者委員會指，截至昨日下午5

時，共接獲 56 宗有關ComplexCon
音樂會門票演出日期有誤的投訴個
案，涉及總金額逾22萬港元。City-
line方否認系統出現異常運作。
ComplexCon香港則回應指，粉絲

體驗對 ComplexCon 香 港至為重
要，了解到有部分粉絲在購票過程
中懷疑發生異常情況，已即時向門
票銷售機構 Cityline 轉達並要求跟
進。由於 ComplexCon 沒有其系統
權限，未能直接調查及了解事件起
因。

韓團NJZ將加盟ComplexCon香港站
門票分為多個階段公開發售

●NewJeans更名「NJZ」重新出發。
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●佘詩曼對陳山聰兒子
疼愛有加。 網上圖片

劉昊然爆王寶強為操肌戒酒
對《唐探1900》港票房有信心
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●周潤發(右)在拍戲期間擔當「跑步大
使」，帶着王寶強(中)和劉昊然練跑。
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王寶強劉昊然率 跑步

●導演陳思誠認為要以史為鑒，以史為
鏡。

周潤發拍戲收徒


